

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, Libranza ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá si la que no está pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.744 DE LA NOCHE.

MADRID, MIÉRCOLES 23 DE AGOSTO DE 1865

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 22.

El «Great Eastern» emprenderá la colocación del nuevo cable el 18 de mayo próximo.

Paris, 22.

Los periódicos dicen que el emperador y la emperatriz salieron ayer de Aremberg, y que antes de regresar visitarán a Zurich y Berna.

Lisboa, 21.

La exposicion internacional de Oporto será trasferida por temor al cólera.

El Boletín oficial de la provincia de la Coruña publica una circular de aquel gobernador dirigida a los alcaldes recomendándoles que para que se realice el pensamiento del gobierno de que las elecciones próximas sean completamente libres, atiendan en justicia y con la mayor imparcialidad todas las reclamaciones que se les presenten respecto a inclusiones ó exclusiones en las listas electorales. Aplaudimos el espíritu que ha inspirado la circular del Sr. Barreiro.

Dice La Epoca de anoche:

«La visita de los emperadores a nuestra Reina es cosa oficialmente anunciada ya; podemos asegurarlo. A esta entrevista ha precedido una invitacion especial de SS. MM. sabiendo los deseos del emperador y de la emperatriz, los cuales habian aplazado el realizarse con motivo de la desgraciada muerte del infante D. Francisco. Nuestros reyes devolverán en la Villa Eugenia la visita que los emperadores les hacen en Zarauz. El embajador de Francia en Madrid ha visto ayer, tal vez por esta causa, a los ministros. Es probable que así el marqués de Lema como Mr. Mercier reciban a sus respectivos soberanos.»

Segun un periódico, el Sr. Monzon, arzobispo de Santo Domingo será nombrado para la diócesis de Granada.

La ridícula proclamacion, como la llama un periódico, que tuvo lugar el domingo en Uldecona ha sido una inocentada de unos cuantos vecinos de aquel pueblo que pudiera costar caro a los que

de ellos han abusado. Se cree que hay agentes pagados, más que para alzar bandera por Carlos VII, a quien victorean, por producir agitacion y causar alarmas.

Es positivo que el Banco de España ha encontrado en Inglaterra valores metálicos por la suma de 100 millones de reales. Descargada su cartera de las obligaciones con el Tesoro, y resuelto a consignar todos sus capitales a las verdaderas atenciones de este establecimiento de crédito, de esperar es alguna mejora en plazo no lejano. Ya ha empezado a amortizar una parte de sus billetes.

La ausencia del director de agricultura, industria y comercio, se ha diferido más de lo que nosotros esperábamos, porque el estado de su señora madre era gravísimo, tan grave, que ayer espiró en los brazos de su desconsolado hijo. El cielo le dé la resignacion necesaria en momentos tan desesperadamente amargos.

Los inspectores llamados a examinar y vigilar constantemente las sociedades y empresas de crédito serán seis y un presidente, segun dice La Epoca, constituyendo un centro en el ministerio de Hacienda.

El Sr. D. Juan Bautista Guardiola, diputado que fué de las últimas Constituyentes, exsecretario del ayuntamiento de Barcelona y ardiente democrata, ha abandonado las filas de la democracia, segun aparece de una carta que publica anoche La Política, en la cual declara que, en su opinion, ese partido carece de verdaderos elementos de vitalidad en España.

Ya no se habla solo del caciquismo de Cáceres. Este mal se hace extensivo a otras provincias, si bien con distinto carácter; y anoche mismo La Política se queja de que continúan influyendo en Granada hombres cuyos compromisos los ligan a otras situaciones, y espera que un breve cambio de gobernador cambiará el aspecto de las cosas.

Por el ministerio de Fomento se viene auxiliando de un modo eficaz el establecimiento de granjas-modelos ó escuelas prácticas de agricultura que voluntariamente promueven las provincias. Además de las sumas que hace algun tiempo

se facilitaron para un campo de prácticas en Burgos y para la Granja de Fortanell, provincia de Gerona, y además tambien del material adquirido para la que se proyecta establecer en Málaga, se ha acordado facilitar la suma de 2,000 escudos para las necesidades de la de Barcelona y la consignacion anual de 100 escudos por cada aprendiz ó alumno que ingrese, siempre que las plazas no excedan de doce.

La Política quita toda importancia a los rumores de influencias y sugerencias que se han atribuido al Sr. Tenorio, y cree que el gobierno ha hecho bien en quitar todo pretexto a esas habillitas. Concluye el estenso artículo que a este asunto dedica con estas espresivas frases:

«Para restablecer el gobierno representativo en toda su autoridad, para llegar a conseguir que la monarquía constitucional brille en España tan firme, arraigada, durable y permanente como tiene derecho a esperar los pueblos que han derramado por ella rios de sangre y levantado a su sombra los inmensos intereses que garantizan hoy el presente y el porvenir de tantas generaciones, el gabinete presidido por el vencedor de Africa cuenta, ante todo, con que nadie amate tanto como doña Isabel II la Constitución y las instituciones liberales.»

Las cartas sobre agricultura que con la firma del Dómine Terrones viene publicando El Eco del País están llamando mucho la atención por las buenas doctrinas que en ellas se vierten, por los extensos conocimientos que su autor revela y por tratarse de una materia tan importante para la riqueza del país, y generalmente tan postergada en estos tiempos, en que solo la política ocupa el espíritu de la gran mayoría de los ciudadanos.

Dice El Retno de anoche, ocupándose de la carta equivocada que recibió pidiéndole se suscribiera por 1,000 rs. para contribuir al sostenimiento de otro diario:

«Hemos recibido la visita que el director de Los Tiempos nos anuncia en su número de hoy, y habiéndole presentado el documento a que nos referimos en nuestro número de ayer, no ha podido menos de reconocer su completa atencion. Esto significa simplemente que

algun amigo político de Los Tiempos ha decidido abandonar al partido en que militó hasta la caída del ministerio Narvaez.»

Durante la ausencia del duque de Teftuan, no se celebrarán consejos de ministros, si bien los señores ministros de la Gobernacion, de Hacienda y Fomento tendrán algunas reuniones.

Son poco interesantes las noticias relativas a la salud de la duquesa de Alba.

Anoche recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lisboa, 22.

El príncipe Amadeo parte mañana para Francia por Madrid.

«Se asegura que S. A. está en extremo descontento a causa de haber rehusado el nuncio de Su Santidad cerca del rey de Portugal, aceptar al rey Victor Manuel para padrino del nuevo infante lusitano. Los ánimos están generalmente exaltados contra el nuncio por semejante proceder, y contra el gobierno portugués por su falta de energia en un asunto tan grave.»

Paris, 22.

Nueva-York, 12.—En el seno del gabinete de la Union, ha habido una animadísima discusion sobre la política de reconstruccion de los Estados del Sur.

El presidente Johnson declaró que sostendría sobre este particular la política que ya habia manifestado en su programa de gobierno.

Los separatistas mas ricos de la Carolina del Norte han festejado la vuelta de los veteranos confederados.

Las autoridades han prohibido que se llevara a efecto un banquete preparado en Raleigh en obsequio de dichos veteranos.

Lisboa, 22 (por la noche)

El príncipe Amadeo acaba de partir para Italia en el vapor «Exploratore.»

Varios comisionados del ayuntamiento recorren estos dias las casas particulares y los establecimientos de comercio, con el objeto de rectificar los nombres de los que están incluidos en las listas electorales.

Mañana, último dia de la solemne novena que en la real basílica de Atocha se celebra a su gloriosa titular, saldrá a las seis de la tarde una lucida procesion con la imagen de la Virgen por las inmediaciones del santuario.

En el extranjero se han propagado con mas insistencia que en España las prematuras noticias del llamamiento al poder del partido progresista. La prensa inglesa y belga habla de un gabinete en que entrarían además de los generales Espartero y Prim, Alvarez, Cantero, Cortina, Madoz, Sagasta, yendo el señor Olozaga de embajador a Paris. Las bases serian restablecimiento de la Constitución de 1837 sin el armamento de la Milicia Nacional, planteamiento inmediato de la ley de Ayuntamientos y jura del príncipe de Asturias en Cortes convocadas para este objeto.

Los diarios ingleses afirman que una situación progresista abordaría resueltamente el arreglo de la deuda y la reforma de los aranceles. Hasta se ha dicho en Bélgica que el Sr. Cortina habia tenido una conferencia con la reina Cristina antes de la venida de S. M. a España.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 22.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español a 60 00; el exterior, a 44; la diferida, a 38 1/2; la amortizable, a 60 00; el 3 por 100 francés, a 68 7 1/2, y el 4 1/2, a 97.50.

Londres, 22.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 3/4 a 7/8.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno de interés general.

Ha sido nombrado auxiliar primero de la secretaria de la junta general de Estadística, el licenciado en derecho civil y canónico D. Gonzalo Valdés Cuervo, y ha sido declarado cesante el auxiliar de la misma secretaria D. Aquilino Suarez Bárcena.

Han sido declarados cesantes los oficiales de la junta general de Estadística,

—Decididamente, murmuró Berta, tengo ganas de pelizarme un poco; no estoy segura de encontrarla despierta.

Beltran se habia sentado junto al fuego y sacudia con su baston la caña de sus botas.

—¿No salió Vd. ayer? dijo.

—¿No se lo habia prometido a Vd.?

—¡Ah! niña, dijo Morlux, debo advertirle que estará Vd. un poco prisionera.

Berta ejecutó la voluntad de M. de Morlux. Se puso un traje negro, ocultó sus cabellos rubios bajo una papalina, y cubrió su rostro con un velillo de lana. Beltran la ofreció el brazo hasta el carruaje, y antes de sentarse a su lado, dijo al cochero:

—Llévenos Vd. al barrio de Saint Germain; y párese Vd. cuando vea papeles de alquiler.

Una hora despues, habia alquilado ya Beltran, en la calle de San Guillermo, en el fondo de un vistoso palacio, cuyos dueños vivían en el campo todo el verano, y se marchaban desde fin de abril, un cuarto muy lindo con cuadra para dos caballos y cochera para dos carruajes. Un tapicero de la calle Bac, vino inmediatamente a tomar las medidas y prometió amueblar la habitacion en veinticuatro horas.

Beltran llevó a Berta a almorzar, a un gabinete del café de Orsay.

Nadie fijó la atencion, en este aristocrático punto de reunion de militares de graduacion, en esta mujer que pasó cubierta por un velo y rápidamente para entrar y salir.

—Ahora, la dijo su acompañante, entre Vd. en casa y no vuelva a salir en todo el dia.

—Se lo prometo a Vd.

—Mañana iré a almorzar a casa de Vd. al mediodia.

La colocó, dicho esto, en un simon, y guardó para sí la carretela de alquiler, en la cual se hizo conducir a casa de un editor de música.

Quería comprar a Berta todos los walses y las polkas nuevas.

Mientras que las escogía, oyó al dependiente encargado de la caja, que preguntaba en alta voz:

—¿Se ha enviado esta mañana a la señorita de Valbonne, el wals que escogió ayer?

Beltran se estremeció, pero su rostro permaneció impassible.

—¿Qué wals es ese? dijo. ¿Quiere usted darme también?

Y compró el wals y corrió de nuevo a casa de Berta, que acababa de volver.

—Hija, la dijo, póngase Vd. al piano y hágame Vd. el favor de tocar esto.

Berta no habia mentido, era buena pianista; tocó el wals con una ejecucion brillante y un compás irreprochable.

—¡Está bien! murmuró Morlux con enigmática sonrisa, se puede sacar partido de Vd.

Y se marchó diciendo:

—Hasta mañana.

Al dia siguiente Beltran vino a las doce en punto para almorzar.

Habia enviado por delante un pastel de Estrasburgo y un cesto de vinos escquisitos.

—La habitacion de Vd. está lista, dijo a Berta. En la cnadra hallará Vd. dos caballos y en la cochera dos carruajes.

A la jóven le parecia aquello un sueño.

—¡Oh! pues entonces voy a hacerme bonita para gustarle a Vd.

—Guárdese Vd. de ello, no saldré con usted, sino con una condicion, y es que se vista Vd. con la misma sencillez de ayer. Puede Vd. dar la orden a su doncella de que arregle toda nuestra ropa y la haga trasladar a la calle de San Guillermo.

Despues de almorzar, Beltran, que habia venido aquel dia en su cupé, hizo subir en él a Berta y la llevó a su nueva casa.

La jóven halló su cuarto amueblado; a la entrada de la cuadra, un cochero de veinte años, con librea azul, y en la cuadra, los dos caballos de la avenida Montaigne.

—¿Cómo! dijo, ¿estos caballos están ahí para mí?

—Son de Vd... Solamente que... Berta miró a su nabab.

—¡Ah! dijo, ¿hay una condicion?

—Sí, pero es muy sencilla. No los engañará Vd. sino separados; y cuando vaya Vd. a paseo, bajará Vd. las cortinillas.

—Corriente, respondió Berta con resignacion.

El cupé azul con ruedas blancas estaba en la cochera al lado de otro cupé color castaño.

—Asimismo, continuó Beltran indicando el primer coche, no se servirá usted de aquel carruaje hasta que yo se lo haya permitido.

—¿Y cuando me lo permitirá Vd.?

—Mas tardel... Espero una gran ocasion.

de Vd., replicó friamente el banquero, que le ruego no hablemos mas.

Y M. de Valbonne se levantó.

—¿El inglés se levantó asimismo; pero no se movió.

—¿Quién sabe? caballero, dijo, si mañana no se arrepentirá Vd. de no haberme escuchado.

—Pues bien! contestó el banquero con una sonrisa irónica, si desea Vd. asegurarse de ello, vuelva Vd. mañana; y con un gesto cortés indicó la puerta al misterioso personaje.

—Mañana será tarde, respondió flemáticamente el inglés.

Y saludó muy tieso y se marchó.

M. de Valbonne volvió a sentarse en su bufete y murmuró:

—¿Qué clase de caballero de industria es éste? Pero de pronto se operó una estraña revolucion en el espíritu del banquero, y golpeándose la frente dijo:

—¡Jesus! ¿quién sabe? ¡Si conociese este hombre mis pérdidas en la Bolsa!...

Y M. de Valbonne tiró violentamente de la campanilla.

El mozo se presentó de nuevo.

—Corre tras de ese señor que acaba de salir, dijo el banquero.

—Ya se fué, señor.

—Bien; pues corre tras de él... alcánzalo en la calle... no puede estar muy lejos... dile que vuelva...

Y M. de Valbonne esperó durante un cuarto de hora, presa de la mayor ansiedad.

Al cabo de este tiempo el mozo volvió a entrar.

—Señor, dijo, he corrido hasta el boulevard, he bajado en seguida hasta la calle de San Lázaro...

—¿Y no lo has visto?

—No, señor.

—¿Es una fatalidad! murmuró el banquero.

Volvió a sepultar la cabeza frente las manos y se ensimismó profundamente.

—¡Dios mío! decía: no sé lo que el porvenir me reserva; pero desde hace algun tiempo soy presa de una tristeza vaga y desconsoladora... Y sin embargo, hasta aquí, salvo algunas pérdidas de dinero, he sido siempre el mas afortunado de los hombres... Ya hace veinticinco años que la fortuna es mi compañera inseparable.

Una voz, muda hasta entonces, se alzó súbitamente en el corazon del banquero, y le gritó:

—¡Acuérdate que cometiste una mala accion en tu juventud... ¡Acuérdate de que hollaste la voluntad postrera de tu padre!... ¡Acuérdate de que despojaste de su herencia a tu hermano!...

Al oír de esta voz imperceptible, bajo el peso de este tardío remordimiento que le ahogaba, de repente Mr. Valbonnette de Valbonne sintió un sudor glacial helar su frente; la imagen de su hija apareció en su pensamiento, y nuevamente lamentó el haber dejado irse a aquel desconocido, que quizás venia a proporcionarle el medio de conjurar a la fatalidad...

XII.

Volvamos a Beltran de Morlux, a quien hemos dejado saliendo de casa de la señorita Berta.

El exmarino volvió a su domicilio, se arrellanó al lado del fuego y pasó una parte de la noche reflexionando.

Acostóse muy tarde, durmió poco, despertó de mañana y se enjeteró en pocos minutos un traje matinal.

Mr. de Morlux montaba a caballo todas las mañanas. Hacía las siete y media le traían su yegua y se iba a dar una vuelta hasta Madrid ó Armonville.

Sin embargo, aquel dia Morlux no entendió tanto su paseo equestre. Se contentó con ir a los Campos Eliseos y se apeó a la puerta de Binder.

Desee, dijo al célebre fabricante de coches, comprar un coupé.

Binder no conocia a Beltran sino de vista; nunca le habia vendido nada.

Condujo a su futuro parroquiano a sus almacenes y le enseñó unos treinta carruajes.

—¿Es un cupé bajo, un gran cupé, ó un cupé-silla, el que desea Vd., caballero? le preguntó.

Mas ya Beltran se habia parado delante de un monísimo cupé bajo, de caja azul y ruedas blancas con filetes verdesclaro.

—Esto es lo que deseo, respondió.

Pero Binder menzó la cabeza.

—Este está vendido, dijo. Es el segundo que hago en quince dias, y no será el último.

—En efecto, es muy lindo.

—¡Oh! no es solo eso, dijo el fabricante sonriéndose.

El primero ha sido vendido, hoy hace dos semanas, a una de las mujeres mas elegantes de Paris, a la señorita de Valbonne, la hija del banquero.

D. Aurelio Bentabol y Ureta, D. Francisco Quiroga y Bacia, D. Aniceto Fernandez Capalleja, D. Manuel Ventura y Olarte y D. Adriañ Miguez, por haberse suprimido las plazas que desamparaban; tambien ha sido declarado cesante el auxiliar de la misma dependencia D. Saturnino Canibano.

La Gaceta publica hoy las resoluciones tomadas en el mes de julio último, por la presidencia del Consejo de ministros, relativas al personal de la dirección general de estadística.

La Gaceta de hoy publica en su parte oficial la siguiente nota del ministerio de Hacienda.

«El excelentísimo señor arzobispo de Valencia por acta fechada el 16 del corriente, ha hecho cesion canónica al Estado de los bienes del clero de su diócesis que radican en aquella provincia, campliendo lo estipulado en el convenio adicional al concordato de 1841.»

Hoy publica la Gaceta las resoluciones tomadas por el ministerio de Marina en los días 16 y 17 del corriente.

Ha sido nombrado oficial primero de la dirección de Estadística, D. Juan Fernandez Capalleja, oficial que era de la suprimida junta de Estadística.

Han sido nombrados oficiales segundos de la dirección general de Estadística, D. Juan de Dios Carazo, D. Santiago Mora y Chico, D. Robustiano Arnau, don Pedro Olive y D. Angel Castro y Blanco.

—Se nombra auxiliares de la clase de primeros de la misma dirección, á don José Beada y Urda, á D. Leon Garcia Alejo, á D. José Gimeno Agius y á don Aquilino Suarez Bárcena; auxiliares segundos á D. José María de la Torre, á D. Eduardo Guerrero y Scarnichia y á D. José María Febrer; auxiliares terceros á D. Francisco Casaldueiro y Conte y á D. Francisco Goscio, y auxiliares de la clase de cuartos á D. Eduardo Castañón, á D. Francisco Hevia, á D. Victor Arnau de Mateo y á D. Luis Gonzaga Paridias.

Han sido declarados cesantes los siguientes jefes de seccion del ramo de Estadística: D. Manuel José Sanchez, de Alicante; D. Manuel de Lugo, de Badajoz; D. Enrique de Alcaráz, de Canarias; D. Manuel Benavides, de Córdoba; don Vicente Ruso, de la Coruña; D. Antonio Rodriguez Ayala, de Granada; D. Rafael Torres Marin, de Guipúzcoa; D. Bustos Rodriguez Buron, de Leon; D. Senen Aliné, de Lérida; D. Nicolás Acquiriano, de Logroño; D. Vicente Guerrero, de Málaga; D. Juan Antonio Romero, de Navarra; D. Fernando Lopez, de Santander; D. Francisco Camacho, de Segovia; D. Rufino Lopez, de Sevilla; D. Luis María de Robles, de Toledo; D. Siro de Oru-

ga, de Valencia, y D. Pedro Miguel de Aranzabal, de Vizcaya.

Durante la tercera semana del mes de julio anterior ingresaron en la Caja edepósitos 4.615.218.688 escudos, y se devolvieron 3.106.588.814.

Mañana á las diez tendrá efecto en la dirección general de loterías una negociación de letras á cargo de los administradores de la renta.

Hoy publica la Gaceta el extracto de la cuenta de fondos municipales correspondiente al mes de julio último, que comprende las existencias en fin de junio, lo recaudado en julio, y lo satisfecho en el mismo por obligaciones del presupuesto ordinario.

Ha aparecido el primer número del diario político de la tarde, *La Salud Pública*; y por cierto que puede decirse que viene lanceta en ristre, según lo enérgico de su oposicion.

Dice *La Salud Pública* que el director de Sanidad, Sr. Goicoerrotea, no pudo llevar á Valencia ningun médico, porque no existen en las oficinas de la dirección. Nuestro colega está equivocado. Médico hay en la dirección que se ofreció á acompañarle; pero no creemos que fuese necesario llevar médicos á Valencia, donde los hay muy distinguidos.

Escriben de Scitilo al Pueblo, que la firma que aparecen en la esposicion de aquellos vecinos contra el reconocimiento de Italia son apócrifas, pues el párroco por sí y ante sí firmó por ausentes, presentes y muertos y lo hizo tambien por el señor alcalde y su señora, por el señor juez de paz y la suya, y por el secretario del ayuntamiento y la suya.

La Razon Española ha publicado un extenso artículo remitido en que se aboga por que las Cortes se ocupen de los fueros de las provincias Vascongadas, ajustándolos á la unidad constitucional en cumplimiento de lo que previene la ley de 23 de octubre de 1839, dando firmeza y estabilidad á la administracion de Vizcaya, y sacándola del estado anómalo é indeterminado en que se encuentra.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 23.

Efect. públicos	Un pr.	Un pr.
Cons. al cont.	39-80	De á 2000.... 00-00
Id. fr. de mes	39-80	De jun. 2000... 00-00
Id. fin próx.	00-00	De agos 2000... 87-00
Dif. al cont.	36-90	De mar. 2000... 00-00
Id. fin de mes	00-00	De julio 2000... 00-00
Amort. de 1. ^a	32-00	Obras públi. 00-00
Idem de 2. ^a	18-00	Can. Isabel II 104-00
Personal....	21-40	Oblig. del E 77-35
Billetes hip.	83-50	Camb. Españ 129-00
Carret y socs.		Créd. de Esp. 1.900
de abril 4000	00-00	Id. Mov. esp. 1.900

TERCERA EDICION.

Las noticias que nos llegan hoy de San Sebastian, dicen que aunque se guarda reserva ó se muestra ignorancia, ó existen dudas sobre el día en que la corte dará la vuelta á Madrid, lo que el domingo por la noche se tenía por mas seguro en Zarauz era que la Reina permanecerá en este último punto hasta el 4 de septiembre.

Seguia haciendo, sin embargo, pequeñas escursiones á varios puntos de las provincias Vascongadas, y que el día 6 se trasladarán los reyes á San Sebastian para recibir allí la visita de los emperadores, é ir uno á dos dias despues á Biarritz.

Esto es lo que se decía el domingo por la noche; pero nuestro corresponsal no tenía seguridad de que sea al fin lo que haya de suceder, y si todavía dudas de que la entrevista real llegue á efectuarse.

Ayer fué estraido del rio en Valladolid el cadáver de un mozo del peso público, que hace algunos dias habia desaparecido. Se ignoran las causas de este desgraciado acontecimiento que se ha encargado el tribunal de esclarecer.

La diligencia que se dirigia hace tres dias desde Murcia á Alicante volcó cerca de Albaterra, quedando heridos una mujer en la cabeza y contusos otros varios viajeros.

Se ha intentado incendiar la plaza de Toros de Jerez poniendo en tres de sus puertas estopa alquitranada, á la que se prendió fuego, siendo afortunadamente visto y cortado á tiempo.

D. José Salinas y Zamora ha sido repuesto en el cargo de administrador principal de Hacienda pública de la provincia de Córdoba.

El Sr. D. Antonio Pacheco, administrador principal de Hacienda pública de Córdoba, ha sido nombrado inspector de Rentas estancadas.

La compañía del teatro de la Zarzuela se compondrá en la temporada próxima de las señoras Isturiz, Rivas, Uzal, Montañés, Fernandez y Lujan, y de los señores Salas, Caltañazor, Landa, Arderius, Carratalá, Orcejon, Calvet, Cubero, Jimenez, Dalí y Rochel.

—Se estrenará la temporada con la zarzuela en un acto de Puente y Brañas, música de Moderato, titulada *Los Lirios del olvido*, la idea en un acto, original de Correa, música de Rogel, *La Epistola de San Pablo*, y la zarzuela de Santisteban, música de Albelda, *El Jardinerito*.

—La misma empresa ha admitido y pondrá pronto en escena, la zarzuela en tres actos, titulada *El Suplido de un hom-*

bre, arreglo de la que con igual título se ha estrenado en el teatro del Palais Royal de Paris, con éxito extraordinario.

A la fecha de las últimas noticias se decía en Zarauz que la reina Cristina permanecerá al lado de su augusta hija hasta la víspera del día que la corte emprenda su viaje de vuelta. Nosotros seguimos creyendo que se retirará pronto.

Dice un periódico: «Hoy por hoy Madrid noticias de crisis ministerial. Hablábse de un ministerio Mon, de un ministerio Pacheco y de un ministerio Pavia. Ignoramos de donde procedían estos rumores, no les damos ningun crédito; pero la verdad es, que los ministerios estaban y están alarmados.»

No sabemos dónde oirá nuestro colega semejantes noticias; pero de todos modos hace bien en no darles crédito alguno. Respecto á la alarma que suponía en los amigos del ministerio, podemos asegurar que hoy los hemos visto muy tranquilos.

Ayer se decía en la corte que estaban dadas las órdenes para salir de Zarauz el 4 de septiembre en dirección de San Sebastian, donde se verificará la tan anunciada entrevista con los emperadores de Francia.

Ya se encuentra en San Sebastian el Sr. Tenorio.

En varios puntos de las provincias Vascongadas se están haciendo noveas á San Roque para que este impetere del Altísimo que no se presente allí el colera morbo.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 22. La *Gaceta* de Francfort asegura que Napoleon y el rey de Prusia se encontrarán la semana próxima en Baden.

En el departamento del Ancho se eligió el candidato de oposicion Nueva-York, 3.

Desde mayo han sido licenciados 700,000 hombres, quedando 330,000 en activo servicio.

Lisboa, 23.

La oposicion censura la falta de energía del ministerio ante la negativa del nuncio en admitir á Victor Manuel por padrino del nuevo infante portugués. Sin embargo, ningun acto oficial prueba la negativa del nuncio.

Dice un diario de la oposicion que el Sr. Alonso Martinez ha ofrecido á cuarenta y siete amigos que tendrán el apoyo del gobierno en las próximas elecciones.

El Sr. Alonso Martinez no ha hecho tales ofertas. Todo el ministerio se halla resuelto á dejar á los electores la más omnimoda independencia, y para eso ha hecho una ley que inutiliza todo género de influencia.

Haba hoy todavía algun periódico de los sucesos de Uddeon. El dicho fué tan pueril é insignificante, que no merece que se tomen en cuenta los comentarios que sobre él se hagan.

Pregunta un diario si será verdad que el duque de Tetuan ha pedido por medio del telegrafo tener una conferencia con S. M. la reina madre. No es verdad; como tampoco era verdad lo de que aquella augusta señora venia á España á trabajar en favor de ningun partido. Desde su advenimiento al poder de la union liberal, este tuvo pruebas del apoyo que aun dada el extranjero prestaba al general O'Donnell la madre de nuestra reina y la conducta actual de esta señora no ha cambiado en este particular.

El presidente del Consejo, que no tiene motivos de ningun género para alejarse de doña María Cristina, la visitará naturalmente en Zarauz, sin que esta visita tenga el carácter de una reconciliacion innecesaria, y sin otro motivo que el respeto que le merece la madre de nuestra reina.

Por despacho telegrafico se sabe que el presidente del Consejo de ministros que pasó á las nueve por San Sebastian, llegó á las once en Zarauz.

SS. MM. y real familia continuaban hoy en Zarauz sin novedad.

Dícese que el Sr. D. Cipriano del Mazo será nombrado gobernador de Granada.

La Nacion continúa combatiendo el restablecimiento. Hoy publica el primero de una serie de artículos en defensa de sus opiniones sobre esta asunto.

Las noticias que dan varios periódicos de oposicion sobre nombramiento del nuncio de Acapulco para un elevado puesto diplomático carecen de fundamento.

Esta tarde recibimos el siguiente importante DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 23.

Ha quedado firmado el arreglo entre Austria y Prusia referente á la cuestion de los ducados.

Por este arreglo Kiel será declarado puerto federal. El Lauenburgo pasará á Prusia, mediante una indemnizacion pecuniaria. Se aconseja en el tratado á la federacion germanica el restablecimiento de la flota federal.

—¡Ah! dijo Beltran con indiferencia. —Este es para la marquesa de Alvarez, una vieja española que ha visto en mi taller el de la señorita de Valbonne, y ha tenido antojo de otro igual en seguida. —¿Y la marquesa tiene prisa? —Sí, pero sostéguese Vd., caballero, tengo aun otro que están en tren de forrar. —¿Y cuándo estará listo?... —De aquí á dos dias. —¿Y es absolutamente idéntico? —Hasta la guarnicion. Sin embargo, si quiere Vd. que se haga alguna modificación. —Ninguna. —Entonces, dijo Binder, puede usted enviarme sus armas. Las pintarán esta noche. —Dentro de una hora las recibirá usted. Y Beltran sacó su cartera y tomó un billete de mil francos, que entregó al fabricante como señal á buena cuenta; despues volvió á montar y se alejó sin decir su nombre. El carruajero pensó que era un olvido, y reflexionó que sin duda Beltran le enviaria su nombre y sus señas al remitirle el blason. M. de Morlux, al salir de casa de Binder, se fué á casa de los hermanos May, tratantes de caballos, avenida Montaigne. Los hermanos May son unos modestos comerciantes que venden los mas hermosos caballos de Paris (1). Beltran habia entrado en su casa dos dias antes, y habia notado, en tanto regateaba una jaca de dos cuerpos, un tronco de caballos negros, idénticos á los que habia visto quince dias antes en los Campos Eliseos enganchados á la victoria de Melania. —Buenos dias, May, dijo entrando en las cuadras. —Servidor de Vd. señor baron, respondió May. ¿Viene Vd. á ver la jaca, no es eso? —Justo, y á decirle á Vd. mi ultimatum; cinco mil francos, ni un cuarto mas. —Viene Vd. tarde, señor baron! —¿Cómo? dijo Beltran que, con una ojeada, se habia asegurado de que los dos caballos negros estaban siempre en la cuadra. —La jaca se vendió esta mañana.

—¿A quién? preguntó Beltran, que paró contrariado. —Al vizconde de B... M. de Morlux dejó escapar un grito de impaciencia; y despues señalando con indiferencia los dos caballos negros, dijo: —¡Calla! aun conserva Vd. estos dos rocinantes? —May se echó á reír. —¡Rocinantes eh! un par de kobs de quince mil francos. —¡Pst! y de menos... —Veinte mil francos me hubieran dado por ellos, si el de la izquierda no tuviera una estrella en la frente y el medallito blanco. —Toma y eso qué le hace? —Hace, que no apelaban con los caballos de un señor que no regatea nunca cuando los animales le convienen. —¿Y quién es ese pródigo? —El señor de Valbonne, el banquero, que quería comprarlos, tiene ya cuatro iguales; pero la mancha y el lunar le han disgustado. —Los suyos, son enteramente negros? —¡Oh! sin un lunar del tamaño de media peseta. —Quizás pueda hacerse los á Vd. vender á una señora que conozco, dijo Beltran. —Sé lo agradeceré á Vd. mucho, señor baron; pero le prevengo á Vd. que no saldrán de aquí por un ochavo menos de los quince. —Está bien, veremos. Volveré mañana. Y Beltran se fué diciendo: Con un pincel y betun se hacen desaparecer fácilmente si se quiere, una mancha y un lunar. M. de Morlux puso su caballo al galope y entró en su casa directamente. Cuando se hubo quitado las espuelas y colgado su látigo, el baron entró en su dormitorio y metió la mano en un vacíbolsillo de bronce dorado, en el cual se hallaban los gemelos para los puños y otras varias alhajas de uso diario. En medio de estos objetos habia una cajita que cogió y abrió. Esta caja encerraba un sello de laque azul recortado. Beltran lo agarró, se acercó á la ventana para ver mejor, y lo examinó con atencion. Recordarán nuestros lectores que Oliverio Beauchene habia exigido que Bel-

tran quemase la esquela de la señorita de Valbonne. Beltran no habia opuesto ninguna dificultad á este desee. Pero habia dejado caer el sobre y Oliverio no habia parado la atencion en esto. Por lo demas, el sobre no llevaba ninguna direccion, puesto que Oliverio se habia encargado de entregarlo. Cuando se fué este último, Morlux recogió el sobre, tomó unas tijeras, recortó delicadamente el sello y lo colocó en aquella cajita, de donde hemos visto que acababa de sacarlo. Casi todos los bretones saben algo de blason, y no hay un oficial que no sepa dibujar. Beltran conocia el blason, y á mayor abundamiento era pintor. Tenia una caja de colores en su casa, y la colocó sobre una mesa á la cual se sentó. «Los soportes, se dijo, examinando el escudo, se componen de dos leones de gules lampasados de gules. El escudo es azul y tiene un monte de oro, dominado por una corona de baron. —¡Estas son las armas de los Valbonnette. —Busquemos algo parecido, que engañe la vista á tres pasos. —Los soportes no forman precisamente parte de las armas, y son casi siempre de capricho. Todas las coronas de baron se parecen; por lo tanto voy á hacer baronesa á aquella á quien regalo el cupé. Los leones serán de gules, pero no lampasados. Los Valbonnette no se podrán quejar. En fin, el campo del escudo será igualmente de azul, pero en lugar de un monte, lo dotaré de un árbol de oro. —Será preciso mirarlo muy de cerca para notar la diferencia. —Beltran de Morlux tomó un lápiz y un pincel, y en diez minutos dibujó y pintó este escudo de capricho, destinado á lucir sobre las portezuelas del cupé que acaba de comprar. Puso en seguida el escudo bajo sobre escribió encima las señas del fabricante de coches, con estas palabras al márgen: «Para el cupé azul con ruedas blancas;» y envió el pliego al correo, diciéndose: «Binder esperará que vengan á recoger el cupé, no sabiendo á dónde enviarlo.» Beltran de Morlux se vistió entonces con elegancia, con la elegancia de un hombre que va á hacer una visita importante.

—Envío á buscar un gran carruaje de alquiler, y lo tomé por el día. —¡Cómo! dijo su ayuda de cámara; ¿el señorito no hace enganchar su cupé ó su faston? —No es preciso que los caballos descaensen, respondió secamente Beltran. El carruaje de alquiler llevo, Beltran subió en él y se hizo conducir á la calle de la Victoria. La señorita Berta habia pasado la noche soñando en galas y preces. Beltran la encontró voluptuosamente sentada ó mas bien acurrucada en su *chauffeuse* (1), con sus picecos calzados de chinelas encarnadas apoyados sobre los morillos, la cabeza echada para atrás, y el seno cubierto de un trasparente encaje que no revelaba ni su esquisita forma ni su blancura de alabastro. Sus trenzas estaban convertidas en cable retorcido, según el desee de la víspera de Beltran, y un nuevo traje verde ceñia su talle. Beltran la agradeció este cuidado. —Buenos dias, niña, la dijo; está Vd. preñosa de ese modo; pero se ha adornado Vd. inutilmente. —¿Por qué así? preguntó Berta. —Porque voy á suplicar á Vd. se ponga un vestido de los mas sencillos, verbi gratia, un traje negro, que se alise el pelo y se lo aplaste cuanto pueda, y que se tape Vd. con un espeso velo que impida el distinguir bien sus facciones. —¿Qué original es Vd! dijo la joven riéndose. —¡Bah! ya se irá Vd. acostumbrando... Vaya, hija mia, ande Vd.; estoy un poco apresurado. —¿A dónde vamos? —A buscarla á Vd. una habitacion. ¡Ah! se me olvidaba. Supongo tiene Vd. un apellido? —¡Claro está! —Pues es preciso decirme lo, para que haga el depósito de los sesenta mil francos. —Me llamo Berta Langerin. Beltran sacó su cartera y apuntó este nombre. Luego puso un billete de mil francos sobre la chimenea: —Necesitaré Vd., sin duda, mil menudencias, dijo; esto es para satisfacer sus antojos.

(1) Esto no pasa de ser una reclamación! (N. del T.)

(1) Literalmente calentadora; silla baja destinada á colocarse frente al hogar de la chimenea. (N. del T.)

Hoy recibimos la siguiente carta de uno de nuestros corresponsales: «SANTONA, 18 de agosto. Anoche tuvo lugar en el coliseo de esta localidad un concierto ejecutado por la brillante banda de música del regimiento de Guadalupe, destacado en esta plaza recientemente. En el que se tocaron con el mayor gusto y admirable ejecución varias piezas de lo más escogido, y entre ellas la sinfonia de la Prometeo, un aria de la Trovador, un duo de fíjate y tenor del Trovador, y se cantaron algunos coros bajo la dirección del señor Firron, músico mayor de la espresada banda, y cuya inteligencia en el arte musical y laboriosidad tiene bien acreditadas. Una numerosa concurrencia, compuesta de los señores sôcos y demás convidados, adornaba el patio y localidades del teatro, pudiendo señalarse entre ellos al señor brigadier gobernador militar de la plaza, D. José de Insa; al opulento hijo y bienhechor de Santona Excmo. señor marqués de Manzanedo; á su hijo político Sr. D. Francisco Mitjans; al señor general de ingenieros excelentísimo Sr. D. Celestino del Piélagu; al brigadier de Artillería Sr. D. Antonio Jacome; á su primo D. Adrian Jacome, al señor teniente coronel de Guadalupe Sr. D. Antonio Sanchez Movellan; á todos los señores jefes y oficiales de las diferentes armas que guardan esta plaza con sus respectivas familias, y todo lo más escogido de la población. El señor gobernador militar, que como presidente de la sociedad ocupaba el sitio de preferencia, cedió con la mayor galantería su butaca presidencial al excelentísimo Sr. D. Celestino del Piélagu, quien la aceptó con el mayor gusto, no sin haberla recusado antes con toda la delicadeza y bondad que caracterizan á este distinguido ingeniero, que tantas simpatías, ahora como en diferentes ocasiones, ha sabido granjearse del pueblo santónés. Durante las tres horas del concierto se veían refratados en los semblantes de todos los concurrentes el contento y animación; y terminado este acto, corrieron todos presurosos al salon de la sociedad, en donde se improvisó un baile que terminó á las altas horas de la noche, retirándose cada uno gozoso y satisfecho de la soñra, tanto mas, cuanto hacia ya algun tiempo no se disfrutaba en este pueblo de un espectáculo semejante, en el que reinando la union, fraternidad y buena armonia no se echan de menos las tertulias, teatros y grandes reuniones que caracterizan la época actual, y que simbolizan la cultura y civilización de los pueblos. Asi pues, ansiosos todos que este espectáculo no fuese el último, y poniendo cada uno los medios posibles, se acordó en el mismo acto nombrar una junta lirico-dramática, compuesta de personas del pueblo y señores oficiales; y verificado esto se designaron las personas que inmediatamente han de representar, prometiendo hacerlo así; de modo que muy pronto nos cabrá la satisfacción de ver repetirse otra noche parecida á la anterior, y sucesivamente alternará el verso con el canto. Si llegan á realizarse, como es de esperar, tan buenos deseos, muy bien puede decirse que el pueblo santónés está de enhorabuena por haberle cabido la suerte de contar entre sus moradores unos jefes y oficiales animados, corteses é ilustrados, con quienes ha fraternizado desde los primeros dias de su llegada; y que en union con los de las diferentes armas, cuyas cualidades no desmerecen de los anteriores, contribuirán á que el próximo invierno no pueda considerarse este como un pueblecillo triste, antes bien fecondo en distracciones; y acaso envidiado de otros que son considerados como capitales de provincia.»

diciones por estas verdes y pacificas montañas, van á emprenderlas nuevamente, con cuyo motivo mis cartas tendrán mas interés que el que estos dias tienen. El dia 24 á las once de la mañana saldrán SS. MM. para Azeitia y Azcoitia, y en su misa en San Ignacio de Loyola, cuya casa nativa visitarán. Las fiestas de Zarauz que se suspendieron con motivo de la muerte del infante, se verificarán al cabo aunque la real familia no asista á ellas como asistía si no estuviere de luto. El domingo tendrán lugar los magníficos fuegos artificiales y es probable que el mismo día se juegue el partido de pelota, dejando para el lunes ó martes la redada. Es probable que el viernes ó sábado vayan SS. MM. á Motrico, donde, como he dicho Vds., la Reina colocará la primera piedra del monumento consagrado á Churruga. El viaje se verificará por mar. Tambien piensan SS. MM. visitar á Deva y Bermeo. Ayer tuvimos en Zarauz una porcion de personajes políticos, llegados el mismo dia, entre ellos el Sr. D. Eugenio de Ochoa, que yendo á Biarritz, torció camino para venir á saludar á la reina madre; el Sr. D. Fernando Alvarez y los generales Lersundi y Manzano. Tambien se espera aquí al diputado general de Alava, Sr. Egaña, que está en los baños de Cestona. El miércoles vendrán á Zarauz las autoridades superiores francesas de los departamentos fronterizos á saludar á SS. MM. S. A. el príncipe de Asturias y sus augustas hermanas continúan tomando baños con excelentes resultados en su salud. En San Sebastian, lo mismo que en Zarauz, y aun en todos los demás puertos de este litoral, son muchísimos los forasteros. La temperatura es sumamente agradable y el mar está estos dias muy á propósito para las expediciones marítimas, que son muy comunes. En cuanto al viaje de la corte á las capitales de las tres provincias, en consecuencia de SS. MM. y AA. Jean primero á San Sebastian, desde allí se trasladarán por mar á Bilbao, y por el ferro-carril volverán á Vitoria. Creo que su regreso á Madrid no se verificará lo menos hasta mediados de setiembre ó más tarde, si el estado sanitario de esa capital no fuese bueno. El de este pais continúa siendo inmejorable.—T.

Los corresponsales de Zarauz nos escriben las siguientes cartas: «Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor y amigo nuestro: correspondiendo á los deseos y á la antigua amistad de Vd., prometimos enviar á usted algunas cartas dándole noticias del viaje de SS. MM. y AA. por estas provincias y hemos cumplido nuestra promesa, pues todas las que sobre este asunto ha publicado LA CORRESPONDENCIA hasta el 18 del actual, han sido escritas por nosotros, y si no las hemos firmado, ha sido no porque no estuviésemos dispuestos á responder de su contenido, sino porque hubiera sido pueril modestia el escribir nuestros nombres al pié de escritos tan insignificantes; pero el dia 19 aparece en LA CORRESPONDENCIA una carta fechada en esta villa y que ninguno de nosotros ha escrito, y esto nos obliga á declarar que en lo sucesivo firmaremos con la inicial de nuestro apellido todas las que dirijamos á ese periódico. Nosotros decimos sincera y lealmente lo que vemos ó sabemos sin mezclarlo para nada en la política, y sin mas pretension que la de que se haga justicia á nuestra buena fé. Algo mortificará nuestro amor propio, por escaso que sea, el haber de firmar cartas que escritas é impresas precipitadamente, han de abundar en defectos literarios; pero venceremos esta natural repugnancia considerando que la verdad no tiene mas que un camino y que no nos hemos apartado ni nos apartaremos nunca de él. Se repiten de Vd. amigos y SS. SS. Q. B. S. M.—J. de Dios de la Rada y Delgado.—Antonio de Trueba. Zarauz, 22 de agosto de 1863.

Continúa la polémica entre La Iberia y La Soberanía Nacional sobre las declaraciones políticas que dias pasados hizo el primero de nuestros colegas. Esta polémica toma un giro desagradable, que sentimos. El album de las familias, revista semanal, que como saben nuestros lectores, publicará desde el primer domingo de

setiembre la Academia tipográfica de la señorita de Morales, dará á luz en pliego separado la famosa obra del inmortal fray Luis de Leon, titulada La Perfecta Casada, rindiendo así un tributo de admiración al genio y correspondiendo á la índole del periódico. El Sr. Eloffin y Sagrent, director del Album, ha recibido una carta del distinguido literato portugués Sr. Brito Aranha, en la que ofrece su colaboración y la de otros muchos escritores de aquel reino, manifestando por este medio el noble deseo de que el pensamiento de la señorita de Morales obtenga todo el éxito que merece. Los colaboradores de El Album de las familias son considerados como protectores del pensamiento, y sabemos que todas las personas que se consagran al cultivo de las letras y que gozan gran reputacion, prestan su apoyo á tan benéfica idea, dedicando algunos trabajos literarios al citado periódico. Mientras se organiza en Madrid el Comité central de union liberal y se encarga de gestionar lo que le corresponda en materia de elecciones, las redacciones de los periódicos ministeriales se prestan gustosas á dar curso á todas las reclamaciones de inclusion en las listas electorales que los dirijan sus amigos políticos. Cada redaccion es un comité, según manifiesta anoche un periódico de la indicada comunión política.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que insertamos en la cuarta plana, relativo á la importante combinacion que para el transporte de viajeros y mercancías entre los principales puertos de la costa de Andalucía, Galicia y Asturias, á precios económicos, se ha establecido por la línea de paquetes de vapor de los Sres. Butler Hermanos y los caminos de hierro del Norte de España. De las aguas minerales de Cervera del Rio Alhama nos dicen lo siguiente: «Nos hallamos en este establecimiento, que es magnífico, situado en un punto delicioso y encantador, y por su bellísima construcción. Cuartos espaciosos, con paredes estucadas y amueblados con decencia y limpieza; mesa bien servida y abundante y á precios arreglados. Edificios para baños, con cuantos aparatos hidrológicos se conocen hasta el dia para baños generales y de vapor, y chorros de toda especie para ser dirigidos á la matriz, ano, oídos, fauces, laringe, uretra, etc.; agua mineral pulverizada y en inhalaciones para los órganos respiratorios; en fin, cuantos medios se conocen para combatir las enfermedades por el método natural en los órganos que padecen: así es que las curaciones que producen estas aguas se multiplican de un modo prodigioso, y á nuestra misma vista han salido curados enfermos que parecia imposible pudiesen curar, tanto por la intensidad de sus males, cuanto por su cronicidad y el aspecto que presentaban; de modo que algunos que tenían todo el carácter de leprosos, los hemos visto salir limpios de las feos erupciones que padecian; produciendo el mismo efecto en los sífticos, escrofulosos, asmáticos y aun tísicos en su primer período. Hacemos espontáneamente esta manifestacion, porque creemos hacer un favor á los que padecen estas enfermedades, en que conocen las virtudes de estas aguas admirables.»

El comité democrático de Cartagena, sin prejuzgar la cuestion de retrainiento, aconseja, sin embargo, á sus amigos políticos que tengan derecho á ser electores que euiden de hacer inscribir sus nombres en las listas electorales.

De la Agencia Hovas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 22. Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes: 3 por 100 francés, 68.20. 4 1/2 francés, 97.50. Fondos mejicanos modernos, 48. Id. antiguos, 23 1/8. Consolidados turcos, 48 5/8. Id. ingleses, 89 3/4. 3 por 100 portugués, 47 1/4. 5 por 100 italiano, 65.35. Cambio sobre Lisboa, 540. Crédito territorial francés, 1,250. Crédito Moviliario francés, 778. Id. español, 487. Ferro-carril del Norte de España, 221. Id. de Alicante y Zaragoza, 317. Nueva York, 12.

Ha aparecido una plaga de oruga en varias plantaciones correspondientes al territorio de la Luisiana, lo que hace presagiar la destruccion casi completa de la próxima cosecha de algodón. Lisboa (sin fecha.) Nada se sabe oficialmente, y por consiguiente conserva hasta ahora el carácter de rumor más ó menos fundado, la noticia de haber recusado el nuncio de Su Santidad en Lisboa, admitir como padrino de bautizo del infante portugués recién nacido al rey Victor Manuel.

Leemos en El Eco de la Montaña: «El iltre Dr. D. Antonio Jordá y Soler, que según saben nuestros lectores, habia sido designado para obispo de Vich, declinó desde luego el cargo que se le ofrecía; pero según nuestros fundados informes, no le ha sido admitida la renuncia.» El aventajado jóven premiado en los últimos concursos de «clamacion del

Conservatorio, Sr. D. Eduardo de Irigoyen, marchará en union de su eminente profesor D. Joaquín Arjona á tuar en la compañía que éste va á dirigir en el gran teatro de Teop de la Habana. Este jóven, alumno que era de la universidad Central, en donde se dedicaba al estudio de la jurisprudencia, ha figurado además como redactor en uno de los periódicos políticos de esta corte. Los ejercicios de funambulismo ejecutados por la niña Mta. Victoria Blondin en la plaza de los Campos Eliseos, en la tarde del domingo pasado, han sorprendido extraordinariamente al público. Esta niña dió cuatro pasos por el alambre, colocado de estremo á estremo de dicha plaza, á la extraordinaria altura de ochenta pies; Llevando una silla en la mano, se sentó en ella en medio del alambre, atravesándose luego en el mismo con los pies metidos en dos cestos de mimbre, habilidad nunca vista hasta el dia en una artista de tan corta edad. Todos estos ejercicios los ha ejecutado con valor, gracia y una limpieza admirables. Digna es de elegio una epigrama como la de los Campos Eliseos que trata de agradecer al público presentando á su visita artista tan notable como lo es medemoseile Victoria Blondin.

Segun la orden de la plaza, el servicio militar de la misma de mañana es como á continuación se espresa: Parada: los cuerpos de la guarnicion.— Jefe de dia: Señor comandante de Armas D. Juan Ragatto.— Visita de hospital: Segundo de ingenieros, segundo capitán.— Reconocimiento de proviyoines: Isabel II, quinto capitán.— El general gobernador, Cervino. Hoy á las doce y media, según habíamos anunciado, ha tenido efecto en el gobierno de esta provincia, bajo la presidencia del Sr. Muñoz y Vega la subasta para la construcción de una cocina económica en el hospital de la Princesa. De cinco proposiciones que se han hecho ha sido admitida como la mas favorable, la presentada por D. Mariano Mores, fudista de esta corte, en 37,000 rs. Se ha dispuesto de real orden, que los comisarios de los Santos Lugares, en todas las diócesis del reino, usen como distintivo una placa bordada en los hábitos, para que sean conocidos y respetados como merece su gerarquia. El dignísimo y celoso teniente alcalde del distrito del Hospicio, D. Victoriano Huesca, acompañado de un profesor de medicina y el visitador de carnes, se constituyó ayer por la mañana en la mayor parte de los establecimientos de su distrito, y decomisó además de algunas docenas de fanegas de pan falto de peso, algunas arrobas de carnes, frutas y otros artículos de consumos, que tanto en Madrid como en varios establecimientos de las afueras, encontré espuestos al público para su expendicion y no eran de recibo. La visita del Sr. Huesca fué sentida por algunos y aplaudida por infinitos. Nosotros que somos de los segundos, damos las gracias á tan dignísima autoridad, en nombre de los vecinos de su distrito y recomendamos á todas las autoridades de Madrid que en sus respectivas demarcaciones se haga alguna visita por el estilo.

Ha regresado hoy á Madrid Gonzalo Mora y su cuadrilla, procedentes de Cáceres, en cuya honita plaza trabajaron hace pocos dias. El expediente instruido sobre la aliancion y ensanche de la calle de Florida Blanca, está á punto de ser aprobado por la superioridad para su completa terminacion. En las conferencias celebradas por una comision de señores diputados, dos concejales del ayuntamiento y el director de La Península, sobre el mismo asunto, se ha acordado que á la referida calle de Florida Blanca se le dé un ancho de 60 pies, para lo cual La Península cederá el terreno que sea necesario al mismo precio que lo adquirido en subasta, y que se conceda desde luego licencia á la referida sociedad para edificar hasta la altura que permitan las ordenanzas de policia urbana. El ayuntamiento insiste en que la indemnizacion se haga por partes iguales, entre el Congreso de los diputados y la corporacion municipal.

Esta mañana ha regresado á Madrid el señor duque de Sexto, gobernador de esta provincia, que habia ido á Zarauz en compañía de S. M. el Rey. Hoy se ha dado por indudable que la corte regresará directamente á Madrid sin pasar á Logroño como se habia dicho. Hoy se ha dicho que se habia celebrado esta mañana una reunion de progresistas notables, en casa de uno de los hombres mas importantes de este partido. Otros muchos detalles hemos oido, pero no queremos ocuparnos de ellos, por razones que consideramos muy atendibles y sobre todo por no tener seguridad de los hechos. Dice un periódico que el gobierno ha hecho varias separaciones de alcaldes y que los gobernadores de provincias están haciendo otro tanto. Esto no es cierto. Según nuestros informes, no se ha separado mas que á cuatro ó cinco por motivos que se han considerado tan justos cuanto que se ha pasado un tanto de culpa á los juzgados correspondientes para

que formen causa. No hay noticia de mas separaciones en el ministerio; y si se ha hecho alguna, el gobierno, cuando se exhiben los motivos que para ello hay, no se apresura á proceder con toda la rectitud que merece de que está dando reparos en muchas de estas causas. El dia 20 del actual se declaró un horroroso incendio en la casa taberna de Alcazovas, pueblo de esta provincia, quedando completamente reducido á cenizas el edificio y pereciendo entre las llamas dos caballeros. Felizmente no ocurrieron de gracias personales y se pudieron salvar nueve caballeros que se hallaban en la misma cuadra, donde perecieron las otras dos. Ha sido nombrado oficial de la clase de cuartos de las secciones de Fomento con destino á la provincia de Madrid, D. Primitivo Fernández, licenciado en jurisprudencia. Ha sido nombrado oficial tercero segundo de la diputacion provincial de Madrid, el antiguo oficial de la misma dependencia D. Lorenzo Ezquerro. Con motivo de este nombramiento se han dado los ascensos de escala á los empleados de dicha secretaria. Se ha dado orden al arquitecto del ministerio de Hacienda para que proponga las obras necesarias á fin de dar amplitud conveniente al local que ocupan hoy las operarias de la fábrica de cigarros de Madrid, y que según parece, no reúne las condiciones de desahogo y ventilacion que serian convenientes. Se han emprendido en el ministerio de Hacienda las obras necesarias para dar salida á las aguas sucias y procedentes de lluvias que permanecian estancadas en los depositos antiguos del edificio, perjudicando considerablemente los sótanos y cimientos. En el dia de ayer fué conducido al Hospital general por una pareja de guardias veteranos, un infeliz obrero que se hallaba abandonado y casi moribundo en un portal de la calle de la Concepcion Jerónima. Anterior se declaró un incendio de bastante consideracion en el pueblo de Cerecedilla, quedando reducida á cenizas toda la casa y graneros del labrador y vecino de dicho pueblo, Juan Morillo. Dice un periódico que el Sr. Alonso Martínez ha ofrecido su decidida proteccion á cuarenta y siete amigos suyos para que triunfen en las proximas elecciones. Estos cuarenta y siete amigos suponemos que serán los que formaban el centro parlamentario del último Congreso. Pero la noticia no es cierta. El gobierno podrá tener individual y colectivamente mas ó menos simpatías por estos ó los otros candidatos; pero no piensa echar el peso de su influencia en favor de ninguno. Dejará la iniciativa á las provincias y á los electores toda la libertad necesaria, para que los nuevos diputados sean la genuina expresion de la voluntad de los comicios. Vamos á contestar por última vez á Los Tiempos acerca de la enojosa cuestion del tribunal de Cuentas. El art. 15 de la ley de presupuestos autoriza el aumento en el tribunal de Cuentas de dos plazas de ministros, declarando de planta las 9 que existian, comprendiendo las dos de supernumerarios; supernumerarios que disfrutaban igual sueldo y consideraciones que los de planta. En la que ha sido aprobada por real decreto de 30 de julio, se comprenden efectivamente las 9 plazas de ministros. Los dos supernumerarios no han sido declarados cesantes hasta ahora; han seguido prestando sus servicios en el tribunal; por consiguiente, ha podido y debido pagárseles su sueldo con arreglo al art. 15 de la ley de presupuestos, que declara sus plazas comprendidas en la planta. En el mercado de granos de esta corte se ha vendido hoy el trigo, de 4.375 escudos á 3.600; y la cebada de 2.250 escudos á 2.500; y la algarroba á 2.200 escudos. Los espectáculos de Madrid para mañana son los siguientes: Campos Eliseos.—Teatro de Rossini.—A las 8 1/2.—Primera representacion de la ópera La mulla di Portici. Principe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche, gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Galeria de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer á las once.—Gran rebaja de precios hasta el dia 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 75 figuras. Gran cosmorama.—Tercera y última exposicion.—El establecido en la calle de la Cruz número 1, próximo á las Cuatro Calles, está abierto todos los dias desde el anochecer hasta las once de la noche. La entrada cuesta 4 rs. con opcion á un regalé, valor por lo menos de la entrada. Esto solo será por lo que resta del mes actual. Jardin del Tiboll, en el Prado.—A las ocho y media de la noche.—Concierto, autómatas, cuadros dislocantes y fuegos de bengala. Jardin de Pries.—Gran baile campestre de 8 1/2 á 12 1/2 de la noche, con fuegos artificiales y la pieza en un acto y en verso del género andaluz, Manolito Gazquez.

El dignísimo y celoso teniente alcalde del distrito del Hospicio, D. Victoriano Huesca, acompañado de un profesor de medicina y el visitador de carnes, se constituyó ayer por la mañana en la mayor parte de los establecimientos de su distrito, y decomisó además de algunas docenas de fanegas de pan falto de peso, algunas arrobas de carnes, frutas y otros artículos de consumos, que tanto en Madrid como en varios establecimientos de las afueras, encontré espuestos al público para su expendicion y no eran de recibo. La visita del Sr. Huesca fué sentida por algunos y aplaudida por infinitos. Nosotros que somos de los segundos, damos las gracias á tan dignísima autoridad, en nombre de los vecinos de su distrito y recomendamos á todas las autoridades de Madrid que en sus respectivas demarcaciones se haga alguna visita por el estilo.

Los corresponsales de Zarauz nos escriben las siguientes cartas: «Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor y amigo nuestro: correspondiendo á los deseos y á la antigua amistad de Vd., prometimos enviar á usted algunas cartas dándole noticias del viaje de SS. MM. y AA. por estas provincias y hemos cumplido nuestra promesa, pues todas las que sobre este asunto ha publicado LA CORRESPONDENCIA hasta el 18 del actual, han sido escritas por nosotros, y si no las hemos firmado, ha sido no porque no estuviésemos dispuestos á responder de su contenido, sino porque hubiera sido pueril modestia el escribir nuestros nombres al pié de escritos tan insignificantes; pero el dia 19 aparece en LA CORRESPONDENCIA una carta fechada en esta villa y que ninguno de nosotros ha escrito, y esto nos obliga á declarar que en lo sucesivo firmaremos con la inicial de nuestro apellido todas las que dirijamos á ese periódico. Nosotros decimos sincera y lealmente lo que vemos ó sabemos sin mezclarlo para nada en la política, y sin mas pretension que la de que se haga justicia á nuestra buena fé. Algo mortificará nuestro amor propio, por escaso que sea, el haber de firmar cartas que escritas é impresas precipitadamente, han de abundar en defectos literarios; pero venceremos esta natural repugnancia considerando que la verdad no tiene mas que un camino y que no nos hemos apartado ni nos apartaremos nunca de él. Se repiten de Vd. amigos y SS. SS. Q. B. S. M.—J. de Dios de la Rada y Delgado.—Antonio de Trueba. Zarauz, 22 de agosto de 1863.

Continúa la polémica entre La Iberia y La Soberanía Nacional sobre las declaraciones políticas que dias pasados hizo el primero de nuestros colegas. Esta polémica toma un giro desagradable, que sentimos. El album de las familias, revista semanal, que como saben nuestros lectores, publicará desde el primer domingo de

setiembre la Academia tipográfica de la señorita de Morales, dará á luz en pliego separado la famosa obra del inmortal fray Luis de Leon, titulada La Perfecta Casada, rindiendo así un tributo de admiración al genio y correspondiendo á la índole del periódico. El Sr. Eloffin y Sagrent, director del Album, ha recibido una carta del distinguido literato portugués Sr. Brito Aranha, en la que ofrece su colaboración y la de otros muchos escritores de aquel reino, manifestando por este medio el noble deseo de que el pensamiento de la señorita de Morales obtenga todo el éxito que merece. Los colaboradores de El Album de las familias son considerados como protectores del pensamiento, y sabemos que todas las personas que se consagran al cultivo de las letras y que gozan gran reputacion, prestan su apoyo á tan benéfica idea, dedicando algunos trabajos literarios al citado periódico. Mientras se organiza en Madrid el Comité central de union liberal y se encarga de gestionar lo que le corresponda en materia de elecciones, las redacciones de los periódicos ministeriales se prestan gustosas á dar curso á todas las reclamaciones de inclusion en las listas electorales que los dirijan sus amigos políticos. Cada redaccion es un comité, según manifiesta anoche un periódico de la indicada comunión política.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que insertamos en la cuarta plana, relativo á la importante combinacion que para el transporte de viajeros y mercancías entre los principales puertos de la costa de Andalucía, Galicia y Asturias, á precios económicos, se ha establecido por la línea de paquetes de vapor de los Sres. Butler Hermanos y los caminos de hierro del Norte de España. De las aguas minerales de Cervera del Rio Alhama nos dicen lo siguiente: «Nos hallamos en este establecimiento, que es magnífico, situado en un punto delicioso y encantador, y por su bellísima construcción. Cuartos espaciosos, con paredes estucadas y amueblados con decencia y limpieza; mesa bien servida y abundante y á precios arreglados. Edificios para baños, con cuantos aparatos hidrológicos se conocen hasta el dia para baños generales y de vapor, y chorros de toda especie para ser dirigidos á la matriz, ano, oídos, fauces, laringe, uretra, etc.; agua mineral pulverizada y en inhalaciones para los órganos respiratorios; en fin, cuantos medios se conocen para combatir las enfermedades por el método natural en los órganos que padecen: así es que las curaciones que producen estas aguas se multiplican de un modo prodigioso, y á nuestra misma vista han salido curados enfermos que parecia imposible pudiesen curar, tanto por la intensidad de sus males, cuanto por su cronicidad y el aspecto que presentaban; de modo que algunos que tenían todo el carácter de leprosos, los hemos visto salir limpios de las feos erupciones que padecian; produciendo el mismo efecto en los sífticos, escrofulosos, asmáticos y aun tísicos en su primer período. Hacemos espontáneamente esta manifestacion, porque creemos hacer un favor á los que padecen estas enfermedades, en que conocen las virtudes de estas aguas admirables.»

El comité democrático de Cartagena, sin prejuzgar la cuestion de retrainiento, aconseja, sin embargo, á sus amigos políticos que tengan derecho á ser electores que euiden de hacer inscribir sus nombres en las listas electorales.

De la Agencia Hovas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 22. Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes: 3 por 100 francés, 68.20. 4 1/2 francés, 97.50. Fondos mejicanos modernos, 48. Id. antiguos, 23 1/8. Consolidados turcos, 48 5/8. Id. ingleses, 89 3/4. 3 por 100 portugués, 47 1/4. 5 por 100 italiano, 65.35. Cambio sobre Lisboa, 540. Crédito territorial francés, 1,250. Crédito Moviliario francés, 778. Id. español, 487. Ferro-carril del Norte de España, 221. Id. de Alicante y Zaragoza, 317. Nueva York, 12.

Ha aparecido una plaga de oruga en varias plantaciones correspondientes al territorio de la Luisiana, lo que hace presagiar la destruccion casi completa de la próxima cosecha de algodón. Lisboa (sin fecha.) Nada se sabe oficialmente, y por consiguiente conserva hasta ahora el carácter de rumor más ó menos fundado, la noticia de haber recusado el nuncio de Su Santidad en Lisboa, admitir como padrino de bautizo del infante portugués recién nacido al rey Victor Manuel.

Leemos en El Eco de la Montaña: «El iltre Dr. D. Antonio Jordá y Soler, que según saben nuestros lectores, habia sido designado para obispo de Vich, declinó desde luego el cargo que se le ofrecía; pero según nuestros fundados informes, no le ha sido admitida la renuncia.» El aventajado jóven premiado en los últimos concursos de «clamacion del

Conservatorio, Sr. D. Eduardo de Irigoyen, marchará en union de su eminente profesor D. Joaquín Arjona á tuar en la compañía que éste va á dirigir en el gran teatro de Teop de la Habana. Este jóven, alumno que era de la universidad Central, en donde se dedicaba al estudio de la jurisprudencia, ha figurado además como redactor en uno de los periódicos políticos de esta corte. Los ejercicios de funambulismo ejecutados por la niña Mta. Victoria Blondin en la plaza de los Campos Eliseos, en la tarde del domingo pasado, han sorprendido extraordinariamente al público. Esta niña dió cuatro pasos por el alambre, colocado de estremo á estremo de dicha plaza, á la extraordinaria altura de ochenta pies; Llevando una silla en la mano, se sentó en ella en medio del alambre, atravesándose luego en el mismo con los pies metidos en dos cestos de mimbre, habilidad nunca vista hasta el dia en una artista de tan corta edad. Todos estos ejercicios los ha ejecutado con valor, gracia y una limpieza admirables. Digna es de elegio una epigrama como la de los Campos Eliseos que trata de agradecer al público presentando á su visita artista tan notable como lo es medemoseile Victoria Blondin.

Segun la orden de la plaza, el servicio militar de la misma de mañana es como á continuación se espresa: Parada: los cuerpos de la guarnicion.— Jefe de dia: Señor comandante de Armas D. Juan Ragatto.— Visita de hospital: Segundo de ingenieros, segundo capitán.— Reconocimiento de proviyoines: Isabel II, quinto capitán.— El general gobernador, Cervino. Hoy á las doce y media, según habíamos anunciado, ha tenido efecto en el gobierno de esta provincia, bajo la presidencia del Sr. Muñoz y Vega la subasta para la construcción de una cocina económica en el hospital de la Princesa. De cinco proposiciones que se han hecho ha sido admitida como la mas favorable, la presentada por D. Mariano Mores, fudista de esta corte, en 37,000 rs. Se ha dispuesto de real orden, que los comisarios de los Santos Lugares, en todas las diócesis del reino, usen como distintivo una placa bordada en los hábitos, para que sean conocidos y respetados como merece su gerarquia. El dignísimo y celoso teniente alcalde del distrito del Hospicio, D. Victoriano Huesca, acompañado de un profesor de medicina y el visitador de carnes, se constituyó ayer por la mañana en la mayor parte de los establecimientos de su distrito, y decomisó además de algunas docenas de fanegas de pan falto de peso, algunas arrobas de carnes, frutas y otros artículos de consumos, que tanto en Madrid como en varios establecimientos de las afueras, encontré espuestos al público para su expendicion y no eran de recibo. La visita del Sr. Huesca fué sentida por algunos y aplaudida por infinitos. Nosotros que somos de los segundos, damos las gracias á tan dignísima autoridad, en nombre de los vecinos de su distrito y recomendamos á todas las autoridades de Madrid que en sus respectivas demarcaciones se haga alguna visita por el estilo.

Ha regresado hoy á Madrid Gonzalo Mora y su cuadrilla, procedentes de Cáceres, en cuya honita plaza trabajaron hace pocos dias. El expediente instruido sobre la aliancion y ensanche de la calle de Florida Blanca, está á punto de ser aprobado por la superioridad para su completa terminacion. En las conferencias celebradas por una comision de señores diputados, dos concejales del ayuntamiento y el director de La Península, sobre el mismo asunto, se ha acordado que á la referida calle de Florida Blanca se le dé un ancho de 60 pies, para lo cual La Península cederá el terreno que sea necesario al mismo precio que lo adquirido en subasta, y que se conceda desde luego licencia á la referida sociedad para edificar hasta la altura que permitan las ordenanzas de policia urbana. El ayuntamiento insiste en que la indemnizacion se haga por partes iguales, entre el Congreso de los diputados y la corporacion municipal.

Esta mañana ha regresado á Madrid el señor duque de Sexto, gobernador de esta provincia, que habia ido á Zarauz en compañía de S. M. el Rey. Hoy se ha dado por indudable que la corte regresará directamente á Madrid sin pasar á Logroño como se habia dicho. Hoy se ha dicho que se habia celebrado esta mañana una reunion de progresistas notables, en casa de uno de los hombres mas importantes de este partido. Otros muchos detalles hemos oido, pero no queremos ocuparnos de ellos, por razones que consideramos muy atendibles y sobre todo por no tener seguridad de los hechos. Dice un periódico que el gobierno ha hecho varias separaciones de alcaldes y que los gobernadores de provincias están haciendo otro tanto. Esto no es cierto. Según nuestros informes, no se ha separado mas que á cuatro ó cinco por motivos que se han considerado tan justos cuanto que se ha pasado un tanto de culpa á los juzgados correspondientes para

que formen causa. No hay noticia de mas separaciones en el ministerio; y si se ha hecho alguna, el gobierno, cuando se exhiben los motivos que para ello hay, no se apresura á proceder con toda la rectitud que merece de que está dando reparos en muchas de estas causas. El dia 20 del actual se declaró un horroroso incendio en la casa taberna de Alcazovas, pueblo de esta provincia, quedando completamente reducido á cenizas el edificio y pereciendo entre las llamas dos caballeros. Felizmente no ocurrieron de gracias personales y se pudieron salvar nueve caballeros que se hallaban en la misma cuadra, donde perecieron las otras dos. Ha sido nombrado oficial de la clase de cuartos de las secciones de Fomento con destino á la provincia de Madrid, D. Primitivo Fernández, licenciado en jurisprudencia. Ha sido nombrado oficial tercero segundo de la diputacion provincial de Madrid, el antiguo oficial de la misma dependencia D. Lorenzo Ezquerro. Con motivo de este nombramiento se han dado los ascensos de escala á los empleados de dicha secretaria. Se ha dado orden al arquitecto del ministerio de Hacienda para que proponga las obras necesarias á fin de dar amplitud conveniente al local que ocupan hoy las operarias de la fábrica de cigarros de Madrid, y que según parece, no reúne las condiciones de desahogo y ventilacion que serian convenientes. Se han emprendido en el ministerio de Hacienda las obras necesarias para dar salida á las aguas sucias y procedentes de lluvias que permanecian estancadas en los depositos antiguos del edificio, perjudicando considerablemente los sótanos y cimientos. En el dia de ayer fué conducido al Hospital general por una pareja de guardias veteranos, un infeliz obrero que se hallaba abandonado y casi moribundo en un portal de la calle de la Concepcion Jerónima. Anterior se declaró un incendio de bastante consideracion en el pueblo de Cerecedilla, quedando reducida á cenizas toda la casa y graneros del labrador y vecino de dicho pueblo, Juan Morillo. Dice un periódico que el Sr. Alonso Martínez ha ofrecido su decidida proteccion á cuarenta y siete amigos suyos para que triunfen en las proximas elecciones. Estos cuarenta y siete amigos suponemos que serán los que formaban el centro parlamentario del último Congreso. Pero la noticia no es cierta. El gobierno podrá tener individual y colectivamente mas ó menos simpatías por estos ó los otros candidatos; pero no piensa echar el peso de su influencia en favor de ninguno. Dejará la iniciativa á las provincias y á los electores toda la libertad necesaria, para que los nuevos diputados sean la genuina expresion de la voluntad de los comicios. Vamos á contestar por última vez á Los Tiempos acerca de la enojosa cuestion del tribunal de Cuentas. El art. 15 de la ley de presupuestos autoriza el aumento en el tribunal de Cuentas de dos plazas de ministros, declarando de planta las 9 que existian, comprendiendo las dos de supernumerarios; supernumerarios que disfrutaban igual sueldo y consideraciones que los de planta. En la que ha sido aprobada por real decreto de 30 de julio, se comprenden efectivamente las 9 plazas de ministros. Los dos supernumerarios no han sido declarados cesantes hasta ahora; han seguido prestando sus servicios en el tribunal; por consiguiente, ha podido y debido pagárseles su sueldo con arreglo al art. 15 de la ley de presupuestos, que declara sus plazas comprendidas en la planta. En el mercado de granos de esta corte se ha vendido hoy el trigo, de 4.375 escudos á 3.600; y la cebada de 2.250 escudos á 2.500; y la algarroba á 2.200 escudos. Los espectáculos de Madrid para mañana son los siguientes: Campos Eliseos.—Teatro de Rossini.—A las 8 1/2.—Primera representacion de la ópera La mulla di Portici. Principe Alfonso.—A las 8 1/2 de la noche, gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos. Galeria de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer á las once.—Gran rebaja de precios hasta el dia 15 de agosto.—Entrada 2 rs.; niños y soldados 1 real.—Consta de 75 figuras. Gran cosmorama.—Tercera y última exposicion.—El establecido en la calle de la Cruz número 1, próximo á las Cuatro Calles, está abierto todos los dias desde el anochecer hasta las once de la noche. La entrada cuesta 4 rs. con opcion á un regalé, valor por lo menos de la entrada. Esto solo será por lo que resta del mes actual. Jardin del Tiboll, en el Prado.—A las ocho y media de la noche.—Concierto, autómatas, cuadros dislocantes y fuegos de bengala. Jardin de Pries.—Gran baile campestre de 8 1/2 á 12 1/2 de la noche, con fuegos artificiales y la pieza en un acto y en verso del género andaluz, Manolito Gazquez.

El dignísimo y celoso teniente alcalde del distrito del Hospicio, D. Victoriano Huesca, acompañado de un profesor de medicina y el visitador de carnes, se constituyó ayer por la mañana en la mayor parte de los establecimientos de su distrito, y decomisó además de algunas docenas de fanegas de pan falto de peso, algunas arrobas de carnes, frutas y otros artículos de consumos, que tanto en Madrid como en varios establecimientos de las afueras, encontré espuestos al público para su expendicion y no eran de recibo. La visita del Sr. Huesca fué sentida por algunos y aplaudida por infinitos. Nosotros que somos de los segundos, damos las gracias á tan dignísima autoridad, en nombre de los vecinos de su distrito y recomendamos á todas las autoridades de Madrid que en sus respectivas demarcaciones se haga alguna visita por el estilo.

Los corresponsales de Zarauz nos escriben las siguientes cartas: «Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Muy señor y amigo nuestro: correspondiendo á los deseos y á la antigua amistad de Vd., prometimos enviar á usted algunas cartas dándole noticias del viaje de SS. MM. y AA. por estas provincias y hemos cumplido nuestra promesa, pues todas las que sobre este asunto ha publicado LA CORRESPONDENCIA hasta el 18 del actual, han sido escritas por nosotros, y si no las hemos firmado, ha sido no porque no estuviésemos dispuestos á responder de su contenido, sino porque hubiera sido pueril modestia el escribir nuestros nombres al pié de escritos tan insignificantes; pero el dia 19 aparece en LA CORRESPONDENCIA una carta fechada en esta villa y que ninguno de nosotros ha escrito, y esto nos obliga á declarar que en lo sucesivo firmaremos con la inicial de nuestro apellido todas las que dirijamos á ese periódico. Nosotros decimos sincera y lealmente lo que vemos ó sabemos sin mezclarlo para nada en la política, y sin mas pretension que la de que se haga justicia á nuestra buena fé. Algo mortificará nuestro amor propio, por escaso que sea, el haber de firmar cartas que escritas é impresas precipitadamente, han de abundar en defectos literarios; pero venceremos esta natural repugnancia considerando que la verdad no tiene mas que un camino y que no nos hemos apartado ni nos apartaremos nunca de él. Se repiten de Vd. amigos y SS. SS. Q. B. S. M.—J. de Dios de la Rada y Delgado.—Antonio de Trueba. Zarauz, 22 de agosto de 1863.

Continúa la polémica entre La Iberia y La Soberanía Nacional sobre las declaraciones políticas que dias pasados hizo el primero de nuestros colegas. Esta polémica toma un giro desagradable, que sentimos. El album de las familias, revista semanal, que como saben nuestros lectores, publicará desde el primer domingo de

setiembre la Academia tipográfica de la señorita de Morales, dará á luz en pliego separado la famosa obra del inmortal fray Luis de Leon, titulada La Perfecta Casada, rindiendo así un tributo de admiración al genio y correspondiendo á la índole del periódico. El Sr. Eloffin y Sagrent, director del Album, ha recibido una carta del distinguido literato portugués Sr. Brito Aranha, en la que ofrece su colaboración y la de otros muchos escritores de aquel reino, manifestando por este medio el noble deseo de que el pensamiento de la señorita de Morales obtenga todo el éxito que merece. Los colaboradores de El Album de las familias son considerados como protectores del pensamiento, y sabemos que todas las personas que se consagran al cultivo de las letras y que gozan gran reputacion, prestan su apoyo á tan benéfica idea, dedicando algunos trabajos literarios al citado periódico. Mientras se organiza en Madrid el Comité central de union liberal y se encarga de gestionar lo que le corresponda en materia de elecciones, las redacciones de los periódicos ministeriales se prestan gustosas á dar curso á todas las reclamaciones de inclusion en las listas electorales que los dirijan sus amigos políticos. Cada redaccion es un comité, según manifiesta anoche un periódico de la indicada comunión política.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio que insertamos en la cuarta plana, relativo á la importante combinacion que para el transporte de viajeros y mercancías entre los principales puertos de la costa de Andalucía, Galicia y Asturias, á precios económicos, se ha establecido por la línea de paquetes de vapor de los Sres. Butler Hermanos y los caminos de hierro del Norte de España. De las aguas minerales de Cervera del Rio Alhama nos dicen lo siguiente: «Nos hallamos en este establecimiento, que es magnífico, situado en un punto delicioso y encantador, y por su bellísima construcción. Cuartos espaciosos, con paredes estucadas y amueblados con decencia y limpieza; mesa bien servida y abundante y á precios arreglados. Edificios para baños, con cuantos aparatos hidrológicos se conocen hasta el dia para baños generales y de vapor, y chorros de toda especie para ser dirigidos á la matriz, ano, oídos, fauces, laringe, uretra, etc.; agua mineral pulverizada y en inhalaciones para los órganos respiratorios; en fin, cuantos medios se conocen para combatir las enfermedades por el método natural en los órganos que padecen: así es que las curaciones que producen estas aguas se multiplican de un modo prodigioso, y á nuestra misma vista han salido curados enfermos que parecia imposible pudiesen curar, tanto por la intensidad de sus males, cuanto por su cronicidad y el aspecto que presentaban; de modo que algunos que tenían todo el carácter de leprosos, los hemos visto salir limpios de las feos erupciones que padecian; produciendo el mismo efecto en los sífticos, escrofulosos, asmáticos y aun tísicos en su primer período. Hacemos espontáneamente esta manifestacion, porque creemos hacer un favor á los que padecen estas enfermedades, en que conocen las virtudes de estas aguas admirables.»

El comité democrático de Cartagena, sin prejuzgar la cuestion de retrainiento, aconseja, sin embargo, á sus amigos políticos que tengan derecho á ser electores que euiden de hacer inscribir sus nombres en las listas electorales.

De la Agencia Hovas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 22. Esta tarde á las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes: 3 por 100 francés, 68.20. 4 1/2 francés, 97.50. Fondos mejicanos modernos, 48. Id. antiguos, 23 1/8. Consolidados turcos, 48 5/8. Id. ingleses, 89 3/4. 3 por 100 portugués, 47 1/4. 5 por 100 italiano, 65.35. Cambio sobre Lisboa, 540. Crédito territorial francés, 1,250. Crédito Moviliario francés, 778. Id. español, 487. Ferro-carril del Norte de España, 221. Id. de Alicante y Zaragoza, 317. Nueva York, 12.

DIARIO DE MADRID.

En el Hipódromo de París se verifican corridas de toros a la francesa; es decir, sin picarlos, ni banderillarlos ni matorios. La empresa ofrece 1,000 francos a cualquiera de los espectadores que quite a uno de los bichos la moña que llevarán en la festividad. Los dos toros que se van a correr se llaman el uno Infernal, y el otro Gran diablo.

El telégrafo ha anunciado la visita de emperador de los franceses a Arenenberg, a donde se llamaban piadosos reñedores. Arenenberg se halla situado a orillas del lago Constanza, donde pasó su destierro la Reina Hortensia y se deslizaron los primeros años de su hijo Luis Bonaparte, hoy Napoleón III; en ese destierro rindió su último suspiro la reina Hortensia. Arenenberg fué para ella una residencia tranquila cerca de Francia y donde tuvo el consuelo de poder morir en brazos de su hijo después de la evasión de este de la fortaleza de Ham. El emperador y la emperatriz debían permanecer dos días en Arenenberg.

Las noticias de Cas. el Gandolfo, dice una carta de Florencia, giran sobre una multitud de canonizaciones que el Papa quiere hacer en el año próximo venidero de 1866, llamando a Roma a todo el obispado del mundo católico. Este concilio ecuménico tendría su objeto político; el de afirmar solemnemente el poder temporal y adular a Pio IX papa-rey.

Han salido a luz los seis cuadernos que corresponden al segundo semestre del año próximo pasado, constituyen el segundo tomo de la «Colección de documentos inéditos del archivo de Indias», y publicada con la autorización competente del gobierno de S. M., bajo la dirección de los Excmos. Sres. D. Joaquín F. Pacheco y D. Francisco de Paredes, senadores del reino; y D. Luis Torres de Mendoza, diputado a Cortes, con la cooperación de otros señores no menos distinguidos.

Este interesante volumen contiene muy curiosos documentos, entre los que figurarán luminosos y bien detallada relación del doctor Alonso de Zorita, acerca de los señores, maneras y diferencias que había de ellos en la Nueva España, y de la forma de tributar los súbditos de este país, antes y después de la conquista, abundando también en preciosos datos, así para el historiador, como para el arqueólogo, relativos al antiguo imperio mejicano, respecto de su religión, gobierno y costumbres.

Son también muy interesantes, así por su valor histórico como por lo animado y dramático de su narración, las relaciones de los viajes y notables descubrimientos del capitán Jerónimo Robledo en las provincias de Ancerina, Quimbaya y Antiochia, del Perú.

Así mismo, encierran, no menos vivo interés que importancia histórica, las informaciones, cartas y otros documentos, relativos a varios sucesos y disidencias en el descubrimiento y poblaciones de Honduras, del Darien, de la Isla de las Perlas y otros puntos importantes del mar del Sur, que fueron escritas o inspiradas por personajes históricos, tales como el virrey D. Antonio de Mendoza, Hernán Cortés, Pedrarias de Avila, Vasco Núñez de Balboa y otros de no menos autoridad.

Esta publicación, en fin, es digna de la notoria reputación de sus directores y cooperadores, así también de la acogida que está mereciendo al gobierno de S. M., quien además, del suscribirse por el número de ejemplares que estima conveniente, la tiene declarada de mucha utilidad pública y de sumo interés para la historia patria; recomendando su adquisición, no menos eficazmente a las corporaciones populares, cuya circunstancia hace que se encuentre casi agotada la edición única del primer tomo, con cuyos auxilios, que demandan nuestra cultura y civilización, hacia un trabajo tan especial atendida la dificultad de las investigaciones históricas y bibliográficas, facilitarán indudablemente la regularidad en su publicación, de una obra en que tanto se interesa el preclaro nombre de nuestra patria, por el mayor y más detallado esclarecimiento histórico del mundo descubierto por Colon, después digno teatro de heroicos hechos, en que vivamente se empeñaron muchos españoles ilustres que con sus imperecederos títulos forman hoy los antecedentes y blasones de otras tantas familias tan distinguidas como respetables.

La Junta de la Deuda pública ha dispuesto que el 29 del actual, a las doce del día, se verifique en el patio principal del edificio que ocupan sus oficinas, la quema pública de los documentos de la Deuda amortizados por pago de débitos, subastas y conversiones en el mes de mayo último, de varios cupones de la renta del 3 por 100 consolidado y diferido, correspondientes a semestres atrasados y pagados en provincias; de otros de la Deuda activa exterior del 5 por 100, serie D, vencidos en 1.º de noviembre de 1833, y de vales reales consolidados y no consolidados, de diferentes creaciones y recibos de intereses de vales de los años de 1824 a 1831 que existían en el archivo de dicho establecimiento.

Segun anuncio del depósito hidrográfico de París, las inundaciones acaecidas en el mes de diciembre último, llevada hacia el mar una gran cantidad de arena y tierra, han formado un banco muy peligroso junto a la escollera del O. a la entrada de del Herault. Este banco está a 400 metros próximamente al S. 1.º SO. de la estremidad de la espresada escollera, y tiene 80 metros de E. a O. de largo.

Santo de mañana 14.—San Bartolomé, ap. stol.—Es día de misa.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde vísperas y reserva.—En la iglesia de Nuestra Señora de Atocha se celebrará la solemne función a los sagrados corazones de Jesús y de María; a las diez habrá misa solemne con sermón, que predicará D. Vicente Lopez de Lerena, y por la tarde completas y procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora.—Continúa la novena de la Virgen del Olvido en San Francisco, y predicará en la misa mayor D. Mateo Yagüe, y en los ejercicios de la tarde D. Ciríaco Cruz.—También continúa la novena de San José Casasanz en las Escuelas Pías de San Fernando, y dirá hoy la plática el P. Inocente Palacios.—En las parroquias habrá misa cantada, y en San Pedro, San Isidro, Capilla de Palacio y Santa Catalina de los Donados, se hará la renovación de las Sagradas Formas con la solemnidad de costumbre.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Mercedes en Don Juan de Alarcón, ó en San Cayetano, ó a la de la Paz en Santa Cruz.

ANUNCIOS.

POR TENER QUE AUSENTARSE a su dueño, se traspaasa con ventaja una póliza perteneciente al Banco de Economías. Darán razón calle de Preciados, 63, segundo.—1

MODRIZA.—UNA DE VEINTE Y seis años, con leche de seis días, desea criar en casa de los padres. Corredora Alta, 8, behardilla, informarán.—1

PERMUTA.—UN EMPLEADO CON 25,000 rs. en uno de los centros superiores de Manila, desea permutar con otro de los de esta corte que disfrute 12 ó 10,000 rs. Darán razón en la portería de la calle de Belen, números 13 y 17.—1

DOÑA JUANA GARCIA, VIUDA, que vive en la calle de la Cruz, número 14, sotabanco, reducida a la mayor indigencia por efecto de haber sido estafada, imploa la caridad pública con el fin de adquirir algunos medios con que poder pagar la habitación y tomar algún alimento de que repetimos carece completamente.—1

A LOS VINATEROS.—HAN LLE-gado nuevas pisadoras de uva, con y sin desgranador, estas últimas privilegiadas, y excelentes prensas, sólidas y de facilísimo manejo. Maquinaria Agrícola, Trogneros, 32.—3

VENTA DE UNA CASA.

En un precio módico, se vende una de nueva construcción que mide 5,000 pies, y renta 27,500 rs. al año. Calle de Cádiz, 9, principal, de diez a dos.—2

✠

EL SEÑOR

D. JOSE ANDRES DE OTEYZA, ministro del Tribunal de Cuentas de Filipinas, ha fallecido en Manila el día 7 de junio último.

Todas las misas que se celebren los días 23 y 24 del corriente, en la iglesia de Señoras Descalzas Reales, se aplicarán en sufragio de su alma.

Sus hermanos y parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

UN MATRIMONIO, ANCIANO E impedido, espera algun socorro de los buenos corazones. Vive Arco de Santa Maria, núm. 8, segundo interior.—1

SE CEDE UN GABINETE CON AL-Seoba, bien amueblado. Preciados, 9, portería, informarán.—1

LA INMEJORABLESIDRA.—ACA-ba de llegar a esta corte, procedente de San Sebastian el cosechero J. Villafraña con una gran cantidad de dicha sidra, y ofrece al público a los reducidos precios de 3 rs. botella grande y 2 reales pequeña (sin casco) en los depósitos, Plaza de Herradores, núm. 12; calle de Leon, 34; Jacometrezo, 10; Rubio, 37; San Martín, 4. Y en el despacho central, calle Mayor, 116, la hay por cuartillos a 12 cuartos.—2

ALMONEDA.—EN EL TERMINO A de tres días se venderán el resto de los muebles de París que quedaron de la almoneda que se hizo en la calle de la Montera, núm. 5, cuarto tercero, y con sus últimos precios los enseñará el interesado, que vive en la calle de la Montera, núm. 6, cuarto segundo, de diez a una.—1

SE NECESITA UNA BUENA COS-turrera que además sepa planchar bien.—Calle de Hortaleza, 126 principal.—1

FARMACIA
HOMEOPATICA ESPECIAL
DE
SOMOLINOS,
la primera establecida en España.
Infantas, 26, Madrid.

Annunciamos a las personas que poseen botiquines con medicamentos homeopáticos de este establecimiento, que en ellos encontrarán la mayor parte de los que se recomiendan en todos los folletos publicados hasta hoy para el tratamiento preservativo y curativo del cólera-morbo asiático; y a las que quieran adquirir en una pequeña caja de chagrín ó tela, solamente los aconsejados para dicha enfermedad, que se expenden en esta farmacia, a precios mas arreglados que en las especiales del extranjero.

Además de toda clase de cajas y preparaciones usadas en homeopatía, se despachan frascos de 400 gotas de tintura de alcanfor y de 200.

A los pobres se les seguirán dando gratuitamente como hasta aquí, las prescripciones de los médicos homeopatas.—6.

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO compráis!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, laore, plumas, obleas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. [Todo 6 rs.] Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

EL MEDICOCIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalman, sigue curando enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Grada, núm. 24, cuarto principal.

A PROVECHAR LA OCASION.—EN la zapatería de la calle de Preciados, núm. 4 (la primera entrando por la puerta del Sol a mano derecha), se hace la rebaja siguiente:

Botinas de charol de todas clases, 56 reales.
Botinas de chagrín con punteras, 50 reales.
También los hay de señora y niños a precios reducidos.
NOTA. En este establecimiento se hace el calzado a medida, como igualmente se fabrican en el mismo hormas para cualquier pié por defectuoso que sea.

A LA GRANJA.—VIAJE DE IDA Y vuelta el día de San Luis.—Primera clase, 400 rs.; segunda clase, 70 rs.; y tercera clase, 60 rs. Para mas pormenores dirigirse a la administración de las diligencias Postas Primitivas, calle de Alcalá, núm. 32.—1

LINEA PENINSULAR DE PAQUETES DE VAPOR
DE BUTLER HERMANOS,
EN COMBINACION.
CON LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA.

Los acreditados vapores, de marcha sobresaliente, nombrados MONARCA, NON-PLUS-ULTRA, VENCEDOR DE AFRICA, BUENAVENTURA, APOSTOL, CAPRICHIO, AMALIA y PERSEVERANCIA, son los que desempeñan este servicio.

Viajes semanales entre Sevilla, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y San Sebastian.

EL APOSTOL saldrá de San Sebastian el sábado 26 del corriente a las 8 de la noche.

PRECIOS DE LOS BILLETES DE VIAJEROS.
A MADRID.

	1.ª CLASE	2.ª CLASE	3.ª CLASE
Desde	Rs.	Rs.	Rs.
Vigo.....	497	359	158
Carril.....	433	345	148
Coruña ó Ferrol.....	444	325	148
Rivadeo.....	399	289	128
Gijón.....	363	265	118
Santander.....	323	235	108

Cada billete entero dá derecho al transporte gratuito de 30 kilogramos de equipaje en los caminos de hierro del Norte, y de 80 kilogramos en los vapores; todas las semanas se anuncia el día y hora de la salida del vapor de San Sebastian, en el despacho central de los caminos de hierro del Norte, Puerta del Sol, núm. 9. Los billetes se despachan en dicha oficina.

Precios de transporte de MERCANCIAS destinadas a MADRID, a domicilio, incluso todo gasto.

	De Sevilla	De Cádiz	De Vigo, Carril y Ferrol	De Coruña	De Gijón y Rivadeo	De Santander
Algodón labrado, bugías, letras para imprenta, tegidos de todas clases, máquinas, perfumería, aceites finos.	Rs. Cs. 4'88	Rs. Cs. 4'30	Rs. Cs. 4'28	Rs. Cs. 4'18	Rs. Cs. 3'88	Rs. Cs. 3'78
Por 10 kilogramos.	5'62	5'18	4'92	4'81	4'46	4'35
Por arroba.....						
Tabaco, quincallería, impresos, etc., etc.						
Algodón en bruto, arroz, azúcar refinado ó en arroz, frutos coloniales, cacao, café, cueros, curtidos, frescos y al pelo, camisas de hierro, hierro en barras, sal, etc.	4'13	3'93	3'72	3'61	3'33	3'17
Por 10 kilogramos.	4'75	4'52	4'29	4'15	3'88	3'65
Por arroba.....						
Betunes, fundicion en bruto, guano, mármol, etc., etc.	3'34	3'34	3'24	3'06	2'82	2'70
Por 10 kilogramos.	4'07	3'84	3'72	3'52	3'24	3'11
Por arroba.....						

Informarán: San Sebastian, Sres. Domereq y sobrino.—Madrid, Sres. E. Victor y compañía, calle del caballero de Gracia núm. 56.—Y en todas las estaciones de los caminos de hierro del Norte de España.

✠

LA SEÑORA

D.ª MARIA DE LA ENCARNACION
DE EGUIZABAL Y GARCIA DE VELASCO
HA FALLECIDO
el día 23 del corriente mes, a las doce y media de su mañana.

D. José Eugenio de Eguizabal, su hermano; sus sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente, que sin aparato alguno, por haber sido así su voluntad espresa, se celebrará en la iglesia parroquial de San Sebastian, a las nueve de la mañana del jueves 24 del corriente, y a la conducción de su cadáver al cementerio de la Sacramental de la misma parroquia, en lo que recibirán merced.

No se reparten esquelas y se suplica al cecho.

BANCO INDUSTRIAL Y MERCANTIL,
FRANCISCO DE P. MELLADO Y COMPAÑIA,
CAJA UNIVERSAL DE AHORROS.

Las cantidades que ingresen en la CAJA disfrutan un interés fijo de medio por ciento al mes pagadero a voluntad de los interesados, y tienen derecho a la capitalización por semestres y a un premio de 50 reales por 1,000; este abono equivale a un 5 por 100 del capital, y como se hace cada semestre, resulta que los favorecidos cobran 3 por 100 del interés fijo, y 5 por 100 de premio en seis meses, lo cual equivale a 16 por 100 al año. Basta lo dicho para que se comprenda en el terreno de la práctica las ventajas que nuestra CAJA ofrece bajo el punto de vista de utilidades, y esto teniendo siempre el dinero disponible con una garantía sólida al abrigo de los cambios políticos, de las crisis económicas, de los acontecimientos imprevisos y de todo genero de vicisitudes. El importe del premio puede cobrarse, así como los intereses, a voluntad de los imponentes, ó se acumula al capital si no lo cobran desde luego.

Se admiten imposiciones y se realizan los pagos todos los días no festivos de once a tres de la tarde, en las oficinas de la compañía, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por medio de libranzas a la orden de D. Francisco de P. Mellado. También pueden hacerse las imposiciones en Madrid, avisando por el correo interior y se en via el recibo a domicilio.—Se remiten prospectos y se dan explicaciones a todo el que lo solicita.

COLECCION
DE
DOCUMENTOS INEDITOS DEL ARCHIVO DE INDIAS,
RELATIVOS A LAS POSESIONES ESPAÑOLAS DE ULTRAMAR,
DESDE SU DESCUBRIMIENTO HASTA FINES DEL SIGLO XVII,
POR DON LUIS TORRES DE MENDOZA,
CON LA COOPERACION
de los Excmos. Sres. D. J. F. Pacheco y D. F. de Cárdenas.

Esta obra ha sido declarada por el gobierno de S. M. de mucha utilidad para la historia patria y recomendada eficazmente su adquisición a todas las corporaciones municipales y provinciales.
Se publica por cuadernos mensuales.
Se suscribe en las principales librerías de Madrid, provincias, ultramar y extranjero, donde se facilitan prospectos.